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何謂佛種，如
果不要斷世間
一切佛種該如
何修行？



聞一乘實法離虛妄相
但是物理、科學能這樣發展、發明出
來，這是佛陀的時代就這樣說，人有
這樣的潛能，天眼通、天耳通、神足
通，無不都是六神通。我們人人潛藏
這六神通，所以他能將我們看不到的
顯現出來。佛的智慧能將二千多年前
傳下訊息、語言，現在用心深入這法
，裡頭的道理，當初的神通是現代的
科學，沒有做不到的事情。
所以聞一乘實法，離虛妄相，我們應
該要很透徹，一切法都是組成會合，
欠了這些因緣物質，就無法顯現這樣
的功能，就“無法度”。所以要因緣
具足，才能現出我們感覺得到，體會
得到這真實法。



真實法因緣會合，若是分離，法還在，但是就缺緣來
組合，緣若開真的就是虛妄。人生哪一天才是真的我
存在，不要說那一天，那一時間的我，才真的是存在
？我們身體不斷新陳代謝，我們身體內不斷在變遷，
自己沒感覺到，早上吃飽了，為何到中午還要再吃？
因東西吃下去，裡面胃腸在消化，將營養份不斷分類
歸屬，供應我們身體的營養，總而言之，我們生命也
是在不知覺中消逝，沒有停留，所以我們一定要體會
離虛妄相，我們能體離虛妄相，就不會為自己很執著
，執著的煩惱重重，辛苦很多。



馬來西亞 敬陽 小菩薩
今年近八歲，從前年就開始聽法了，法真的是入心
，你們想這不就是薰法長慧根，這不就是沁入德香
，這個孩子人見人愛，他真的認真用功聽法，而且
聽到還有心得，還要寫下來，今年才七歲多，有辦
法這樣聞深的法，聞一乘實法，離虛妄相，卻是這
樣深的法，他能有辦法納入心中，這不就法有方圓
，他若沒法入心，沒辦法表達出他所聽所瞭解的，
把這文字表達出來，這就是德！

薰法長慧根沁入德香





若是心憍慢懈怠的人，他沒有虔誠的心，真實的心，
要來接受這法，他不專心，這樣的人我們不要跟他說
這部經。因為他不能瞭解，他的心會起煩惱，不只是
自己不能接受，還會起煩惱毀謗，這種的人都叫做凡
夫淺識，沒智慧，不堪接受法。因為他佛法的智識還
不夠，很多人書讀得很高，但是對佛法沒興趣，為何
沒興趣，因他聽不懂。因他不瞭解，所以就起貢高我
慢的心，不想去體會人生的來去道理。他都不願去探
討，只是為名、為利去學，將來如何有賺錢的機會，
這都是凡夫。



為自己的利益去謀求知識，不是為了真理
。用心去體會，這人生的道理，他就沒用
這樣的心，所以他所學的都是智識，不是
智慧。這都是深著五欲的人，聽不能瞭解
，像這樣的人，也不要強迫他一定要聽，
非解不可，因因緣還未成熟。





「戒」就要是成就我們品性。
「定」就是要吸收真理。
「慧」就是瞭解人生真實的道理。
但是他這些東西都沒有，所以就是世間有
漏因果。
這就是凡夫，凡夫人人就是有這樣的因果
，我們常說萬般帶不去，唯有業隨身。我
們帶著凡夫的因緣果報來人間，由不得自
己，這是有漏，世間有漏的種子。









這種障礙正法是邪法，讓人接受邪，不正確的方法，
不僅是自行，自己接收來的邪法，再傳出去，還是同
樣傳邪法，這我們要常常警覺。佛法在人間，從佛陀
的時代一直到現在，你們想這法已經偏差，要如何將
佛法回歸回來，落實佛法生活化，菩薩人間化。佛陀
的時代就是這樣，慢慢到現在，二千多年來，變成了
要求佛保祐，求菩薩加持，其實不是，是法要求入心
來，要如何展現道理在人群中，這才是正法，不是邪
法。所以我們若是邪法，不只是自行，我們聽邪法入
心，再傳給別人，這種邪法，受行邪法，自行教他，
就斷眾生佛種。





「則斷一切，世間佛種」，世間的佛種，到底總共
有幾種？包含三種的因果，因為有因，就是有含藏
著種子，現代人稱為基因。這種子會發芽，看看那
棵樹，不論是何種樹；水果樹，是龍眼、荔枝、芒
果等等很多，都有種子，一棵種子，就會有一棵水
果樹，一棵水果樹，年年季節若到，它開始開花結
果，現在是荔枝生產時，天天就看到荔枝很多，這
是年年同一棵荔枝樹摘下來的，那棵荔枝樹是從一
顆種子，開始下土，陽光、水份、發芽、長大，現
在才有這棵荔枝樹。



那天簡院長回來，就問他說，我們山上那棵二百年的
荔枝樹還有在生嗎？有！好像還是結實累累。二百多
年了，二百多年前那一顆種子，一棵的荔枝樹，年年
累累的果實，二百多年後的現在還是在，看一顆種子
能產生多少？所以說佛法真理，好好傳下去，一生無
量。若你對眾生，想接近佛法善根將他斷除，那因果
當然就很重，所以這三種的因。就如一盞燈火點亮，
千萬支的蠟燭火引過去，這空間，原本一支蠟燭火的
亮度，與千萬支蠟燭火亮度不同，所以希望人人接受
正法，人人在人間去傳達道理，若能這樣，這人間才
能光明，才能很合和，這才是真正人間的佛法。



















所以現在從勝教來說，斷佛種，斷三寶的種子
，這就是人用心不夠，佛種是佛果之種子，菩
薩之所行名佛種，菩薩行無不是成就佛。所以
華嚴經這樣說，下佛種子於眾生田，生正覺芽
。法華經方便品也這樣說，佛種從緣生，是故
說一乘。佛種是從緣所生起來，因為這樣說一
乘，所以傳說佛法要很用心，布佛法種子，開
人人智慧心眼，這是人人要很努力的，所以人
人要多用心啊！
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